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GESELLSCHAFT DER FÖRDERER  

DER HOCHSCHULE BOCHUM E.V. 
GDF 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 26. Oktober 2021 

Ort: Blue Box der Hochschule Bochum 
Beginn: 18.05 Uhr 
Ende: 19.00 Uhr 
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste (Anlage) 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden; Leitung und Tages-
ordnung 

a) Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgemäßen Einladung 
b) Feststellung der Tagesordnung 
c) Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 

01. Oktober 2020 
2. Kurzbericht über das Geschäftsjahr 2020 
3. Bericht des Schatzmeisters 
4. Bericht der Rechnungsprüfer 
5. Beschlussfassung über die Entlastung des Verwaltungsrates und des Vor-

standes für das Geschäftsjahr 2020 
6. Wahl des Verwaltungsrates für die nächsten drei Jahre 
7. News aus dem Präsidium der Hochschule – Präsident Prof. Dr. Bock 
8. Verschiedenes 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Der Vorstandsvorsitzende, Herr Johannes Philipps, begrüßt die Teilnehmer:innen 
und eröffnet die Sitzung. 

Zu a) Die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfä-
higkeit werden festgestellt. 

Zu b) Die vorliegende Tagesordnung wird um den in der Einladung fehlenden 
Punkt 6 ergänzt und angenommen. 

Zu c) Die Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 01. Oktober 2020 wird 
ohne Änderungswünsche einstimmig angenommen. 

Es gibt keine weiteren Ergänzungen zur Tagesordnung. 

TOP 2: Kurzbericht über das Geschäftsjahr 2020 

Der Geschäftsführer, Herr Prof. Dr.-Ing. Gregor Steinberger, informiert über die 
im Jahr 2020 geförderten Projekte: 

 Stipendien: 3600 € für 2 Deutschlandstipendien  
 Förderung einer Tagungsteilnahme (IEEE-ETEMS Institute of Electrical 

and Electronic Engineers): 100 € 
 Förderung Bobby Sharing Projekt (Prof. Dr.-Ing. S. Severengiz): 500 € 
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Wegen der Corona-Pandemie haben weder Absolventenfeiern noch Exkursionen 
stattgefunden. 

Im der nächsten Förderperiode werden 3 Studierende mit insgesamt 5400 € im 
Rahmen des Deutschlandstipendiums von der Gesellschaft unterstützt. Zudem 
unterstützt die GDF die Vergabe von 50 Laptops durch die Hochschule an bedürf-
tige Studierende. 

In der Marketing-Projektgruppe des Fachbereichs Wirtschaft haben im letzten Jahr 
die Teams 12 und 13 dazu beigetragen, die GDF im Hochschulalltag zu etablieren. 
Herr Steinberger präsentierte den durch diese Teams und Team 14 deutlich ver-
besserten Web-Auftritt der GDF mit Informationen und u.a. einer online ausfüllba-
ren Beitrittserklärung sowie einem Button für eine Einmalspende. Er bedankte sich 
bei den Teams und besonders auch bei der betreuenden Dozentin Frau Prof. Dr. 
Susanne Stark, die aufgrund der semesterübergreifenden Weitergabe bereits mit 
Team 15 in der Versammlung begrüßt werden konnte. 

Aktuell hat die GDF 205 Mitglieder. 5 Mitglieder haben gekündigt, 4 sind verstor-
ben, 8 neue Mitglieder sind eingetreten. 

TOP 3: Bericht des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister, Herr Andreas Wilming, Vorstandsmitglied der Sparkasse Bo-
chum, berichtet über den Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2020.  

11.587 € wurden durch Mitgliedsbeiträge und 3104 € durch Spenden eingenom-
men. Zum 31.12.2020 hat die Gesellschaft ein Guthaben von 25809,34 €.  

Die Gesellschaft verfolgt das Ziel, jährlich Fördergelder in etwa in der Höhe der 
Einnahmen zu vergeben. Wegen der aufgrund der Corona-Pandemie geringeren 
Förderungen im letzten Jahr steht daher nun etwas mehr Geld zur Verfügung. 

TOP 4: Bericht der Rechnungsprüfer 

Herr Thomas Kendziorra berichtet stellvertretend über die Rechnungsprüfung für 
das Geschäftsjahr 2020. Die Unterlagen seien ordnungsgemäß geführt; bei der 
Buchführung gibt es keine Beanstandungen. Dank gilt Herrn Wilming und seinem 
Team. 

Herr Kendziorra beantragt die Entlastung des Vorstandes und des Verwaltungs-
rates der Gesellschaft für das Geschäftsjahr 2020. 

TOP 5: Beschlussfassung über die Entlastung des Verwaltungsrates und 
des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2020 

Die Entlastung für das Geschäftsjahr 2020 wird dem Vorstand und dem Verwal-
tungsrat einstimmig erteilt. 
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TOP 6: Wahl des Verwaltungsrates und der Rechnungsprüfer für die nächs-
ten drei Jahre 

Zur Neuwahl steht die verkleinerte Liste mit den folgenden Kandidaten: 

 Herr Dipl.-Kfm. Andreas Kuchajda,  
Geschäftsführer der Bochumer Veranstaltungs-GmbH  

 Herr Dipl. Wirtsch.-Ing. Stephan Menke, 
ehem. Leiter Zentrale Berufsausbildung Opel Automobile GmbH 

 Herr Prof. Dr. Joachim Fulst, 
Hochschule Bochum, Dekan des Fachbereichs Mechatronik und Maschi-
nenbau 

Als Rechnungsprüfer stehen Herr Norbert Dohms (KIT Dezernat 3 der Hochschule 
Bochum) und Herr Thomas Kendziorra (Vertreter des Kanzlers, Dezernat Res-
sourcen Fachhochschule Dortmund) zur Wiederwahl. Es gibt keine Gegenvor-
schläge. Herr Steinberger stellt den Antrag, über die gesamte Liste offen abzu-
stimmen. Diesem Antrag wird ohne Gegenstimme zugestimmt. 

Die Kandidaten werden einstimmig im Amt bestätigt. Die Gewählten nehmen ihre 
Wahl an. Die nicht anwesenden Herr Fulst und Herr Dohms hatten dies schon 
vorab für den Fall ihrer Wiederwahl zugesagt. Herr Kuchajda übernimmt den Vor-
sitz im Verwaltungsrat. 

TOP 6: News aus dem Präsidium der Hochschule 

Der Präsident der Hochschule Bochum, Herr Prof. Dr. Jürgen Bock, berichtet 
zum letzten Mal in seiner Amtszeit: 

 Das Präsidium wechselt zum 1. März 2022. Prof. Dr. Andreas Wytzisk-
Arens, aktuell Dekan des Fachbereichs G, wird der neue Präsident. Die 
neuen Vizepräsident:innen werden am 8. November durch die Hochschul-
wahlversammlung gewählt. Seit Januar 2021 hat Prof. Dr.-Ing. Thomas 
Nied-Menninger das Amt des VP1 von Frau Waller, welche nun Präsidentin 
der Hochschule Rhein-Main in Wiesbaden ist, übernommen. 

 In diesem Wintersemester finden etwa 70% der Lehrveranstaltungen wie-
der in Präsenz statt. Dabei gilt die 3G-Regel, welche von einem Sicher-
heitsdienst überprüft wird, der tagesaktuelle Bändchen vergibt. Die Erstse-
mesterbegrüßung fand am 27.09.2021 im Vonovia-Ruhrstadion des VFL 
Bochum mit mehr als 1000 Erstsemestern statt.  

 Die Einschreibezahlen sind im Wintersemester 21/22 an einigen Hochschu-
len in NRW um 15-20% gesunken. An der Hochschule Bochum sind sie 
fast stabil geblieben. Etwas schwieriger ist die Lage am Campus Velbert-
Heilgenhaus, weil für die dualen Ausbildungsplätze geeignete Bewerber:in-
nen fehlen. 
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 Der Neujahrsempfang als digitale Auftaktveranstaltung zu „50 Jahre Hoch-
schule Bochum“ hatte mehr als 300 Teilnehmer:innen. Am 4.11. wird die 
Festschrift bei einem Festakt, zu dem auch die Mitglieder der Gesellschaft 
eingeladen sind, veröffentlicht. 

 Die Hochschule hat ihre Nachhaltigkeitsstrategie verabschiedet, zu der es 
einen Workshop mit den Stakeholdern geben wird. 

 Das neue Studienangebot „Regenerative Energiesysteme“ wird mit 
2,3 Mio. € vom Land gefördert. Das Curriculum für diesen interdisziplinären 
Studiengang steht und wird zeitnah akkreditiert werden. Geplant ist der 
Start mit 80 Erstsemestern. 4 Professuren werden dafür neu besetzt, 2 da-
von zusammen mit der Fraunhofer-Einrichtung für Energieinfrastrukturen 
und Geothermie. Am Campus Velbert-Heiligenhaus wurde das komplette 
Studienprogramm aktualisiert und akkreditiert. 

 Die Strategische Hochschulallianz Ruhr der drei Hochschulen (Westfäli-
sche Hochschule Gelsenkirchen, Fachhochschule Dortmund und Hoch-
schule Bochum) plant ein gemeinsames Masterprogramm, für welches die 
Machbarkeitsstudie bereits im Ministerium präsentiert wurde. Der Zuwen-
dungsbescheid mit zusätzlichen 12 Professuren für die drei Hochschulen 
wird für November erhofft. 

 In diesem Jahr wird die Hochschule 125 Deutschlandstipendien vergeben. 
Herr Bock dankt der GDF und den Sponsor:innen für die Unterstützung. Er 
dankt der GDF auch für die Unterstützung der 50 Laptops, die gut nachge-
fragt werden. Dank gilt auch Herrn Menke, der einen Apfelbaum für die 
Hochschule spendet, welcher auf einem Hügel von Herrn Menke und sei-
nem Bruder gepflanzt werden wird. 

TOP 8: Verschiedenes 

Herr Steinberger weist auf die nächsten Termine hin:  

 Die nächste Sitzung des Vorstands und des Verwaltungsrates wird am 
08. November 2021 um 18.00 Uhr in der Hochschule stattfinden.  

 Die nächste Mitliederversammlung wird am 14.11.2022 im Dampfgeblä-
sehaus in der Jahrhunderthalle stattfinden; Gastgeber ist Herr Kuchajda, 
Geschäftsführer der Bochumer Veranstaltungs-GmbH. 

Herr Philipps dankt im Namen der Gesellschaft allen Beteiligten, insbesondere 
auch den Aktiven im Hintergrund, Frau Kückelheim und Herrn Tschirpke, und 
schließt die Sitzung. 

 

__________ _________________________ ______________________ 
 Datum Prof. Dr. Claudia Frohn-Schauf Dipl.-Ing. Johannes Philipps 

  Schriftführerin Vorsitzender 

Anlagen: Teilnehmerliste, Bilanz und Gewinn- und Verlustrechnung 

31.10.2021 


